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«Каждый из нас после февраля 2022 года уви-
дел совершенно новые вызовы и понял, что нуж-
ны новые подходы. Нужно понимать, что пришло 
время новых управленцев, которые смогут отве-
чать на эти вызовы, смогут войти в новую по-
вестку», – сказал лидер российских комсомоль-
цев.
Владимир Павлович подчеркнул, что каждый 

политик, в особенности молодой, должен сле-

довать патриотическому вектору, бороться с фа-
шизмом, проявлениями неонацизма, с различны-
ми экстремистскими движениями. «Эту работу 
необходимо вести последовательно и доводить 
её до конца», – уверен Владимир Исаков.
По его словам, пример Украины появился не на 

ровном месте. Эта работа заняла целые десяти-
летия. Глобалистский капитал вырвал с корнями 
память о нашей общей истории, сердце, которое 
было заложено нашими прадедами.
Лидер российских комсомольцев отметил, что 

демагогия и квасной патриотизм – абсолютно 
недопустимые сегодня вещи. А примеры такие 
есть. «Я застал господина Фурсенко в студен-
ческие годы министром образования. На одной 
из встреч с молодежью его спросили, почему мы 
сейчас отходим от советских принципов образо-
вания. Он сказал: «Недостатком советской си-
стемы образования была попытка сформировать 
человека-творца, а сейчас задача заключается в 

Городу Кирову в текущем году исполни-
лось 650 лет, однако юбилей омрачился 
скандалом. Местные власти затеяли мас-
штабную кампанию по декоммунизации и 
десоветизации города, которая фактически 
внесла раскол среди горожан. 

26 ноября в г. Кирове состоялось заседа-
ние совета по топонимии, на котором рас-
сматривался вопрос о переименовании 
девяти улиц, чьи названия напоминают о 
социалистическом прошлом страны. Пред-
ложено улицу Володарского переименовать 
в Никитскую, улицу Урицкого – в Успенскую, 
улицу Розы Люксембург – в Морозовскую, 
улицу Дерендяева – в Всесвятскую, улицу 
МОПРа – в Острожную, улицу Малкина – в 
Бутырскую, улицу Карла Маркса – во Влади-
мирскую. Формально инициатива исходила 
от 16 депутатов Кировской городской думы 
от партий «Единая Россия», «Справедливая 
Россия», ЛДПР и «Новые люди». 
Глава администрации г. Кирова Вячеслав 

Симаков назвал официальное обоснование 
по переименованию улиц. «Одной из глав-
ных причин является то, что у всех этих улиц 
на территории муниципального образова-
ния уже есть дублеры с такими же точно на-
званиями, расположенные в других районах 
города», – поведал Симаков. 
Кировские коммунисты выступили про-

тив переименования городских улиц. Се-
кретарь Кировского обкома КПРФ Алексей 
Вотинцев на совете по топонимии пытал-
ся достучаться до здравого рассудка участ-
ников совещания. В своем выступлении он 
подчеркнул, что переименование улиц вне-
сет идеологический раскол среди горожан, 
который особенно большой вред прине-
сет именно сейчас, во время проведения 
специальной военной операции, когда, на-
оборот, требуется сплочение общества. «Вой-
на названий – это идеологическая война. 
Война за души, за мысли, за идеи. То, что 
сейчас происходит на Украине, тоже возник-
ло не сразу. Сначала боролись с советскими 
названиями, потом начали бороться с рос-

сийскими…» – говорил Алексей Владимиро-
вич. Он предупредил, что политическая игра 
обернется конфронтацией внутри городско-
го сообщества. «Сейчас это допускать нель-
зя. Сейчас важнейшая задача – сплочение, 
объединение. Отрицая советский период, 
мы отрицаем и Победу в 1945 г.», – убеждал 
Алексей Вотинцев. Увы, но большинство 
членов совета по топонимии проголосовали 
за переименование. 
Между тем, программа по декоммуниза-

ции города Кирова действительно выма-
рывает и память о Победе в Великой Оте-
чественной войне. Лидер фракции КПРФ 
в Заксобрании Кировской области Сергей 
Мамаев в своем комментарии газете «Вре-
мя» особое внимание обратил на переиме-
нование улицы МОПРа. «Молодые жители 
Кирова, скорее всего, не знают, как расшиф-
ровывается аббревиатура МОПР – Меж-
дународная организация помощи борцам 
революции. Эта организация сыграла ко-
лоссальную роль в поддержке антифашист-
ского движения в Германии, а также в рабо-
те нелегальной разведки СССР. В немецких 
концлагерях с приходом к власти гитлеров-
цев оказалось свыше 30 тыс. мопровских 
активистов. Но, несмотря на преследова-
ния, аресты, разгром местных мопровских 
организаций и изъятие фашистами собран-
ных средств, МОПР в Германии продолжала 
нелегально действовать и являлась одним 
из орудий борьбы с гитлеровским режимом, 
способствуя сплочению противников фа-
шизма.
МОПР вела работу в двух основных на-

правлениях: идейная мобилизация тру-
дящихся против фашистского террора и 
организация материальной поддержки по-
литзаключенным. Продолжали выходить в 
подполье мопровские листовки, бюллете-
ни и газеты. Они призывали к солидарности 
с узниками фашизма, к митингам протеста. 
В Берлине организовывались демонстра-
ции на улицах и перед тюрьмами с требо-
ваниями освободить политзаключенных. В 
Дюссельдорфе и других городах прошли 
демонстрации протеста против судов над 
революционерами и жестоких приговоров.
Международный резонанс получила дея-

тельность МОПРа, связанная с Лейпциг-
ским процессом. Как известно, немецкие 
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ГЛАВНОЕ

ВЛАСТЬ

В Кировской области стартовала
масштабная кампания по
декоммунизации областного центра

29 ноября в Москве прошло VI за-
седание Молодежного парламен-
та при Государственной Думе. К 
его участникам с приветствен-
ным словом обратился Первый се-
кретарь ЦК ЛКСМ РФ, зампредседа-
теля Комитета ГД по молодежной 
политике.

26 ноября в Кирове местные 
власти инициировали мас-
штабную кампанию по де-
коммунизации и десовети-
зации города. Большинство 
членов совета по топони-
мии проголосовало за пере-
именование сразу девяти го-
родских улиц, чьи названия 
напоминают о социалисти-
ческом прошлом страны. 
Власти избавляются от на-
званий улиц, которым при-
своены имена Карла Маркса, 
Карла Либкнехта, Розы Люк-
сембург и даже МОПРа, ко-
торый в годы Великой Оте-
чественной войны проявил 
себя в бескомпромиссной 
борьбе с фашизмом. Комму-
нисты выступили против 
инициативы властей. Од-
нако маховик уже запущен, 
и, как полагают местные 
коммунисты, конечная цель 
кампании заключается в 
смене наименования города.

(Продолжение на cтр. 3)
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№ 46 (1331) 3 декабря 2024 г.

– Уважаемые депутаты!

Собирается Совет НАТО вместе с 
Украиной. Руководитель военного 
комитета альянса Роб Бауэр заявил, 
что они будут рассматривать вопрос 
о превентивном ударе по России. 
Но «Орешник», под знаком которого 
проходят все политические события 
последней недели, вразумил многих 
и показал, что все агрессоры, развя-
завшие войну против Русского мира, 
чрезвычайно уязвимы.
Нет ни одной западной газеты и те-

леканала, где бы ни подсчитывали, 
сколько минут «Орешник» будет ле-
теть до Варшавы, Берлина, Парижа 
или Лондона. Фактически это изде-
лие покрывает весь театр военных 
действий на территории Европы.
На мой взгляд, это решение прези-

дента было хорошо взвешенным, об-
стоятельно продуманным и исключи-
тельно эффективным. И когда член 
Совета Безопасности, председатель 
Думы Володин вышел в эфир и по-
дробно предупредил всю мировую 
общественность, что будет применено
качественно новое оружие, это было 
не только правильно, но и своевре-
менно. 
Я вчера разговаривал с теми, 

кто живет в Днепропетровске. На 
«Южмаше» работали два моих бра-
та. Я хорошо знаю это предприятие. 
Оно было главным щитом и произво-
дителем ракетно-ядерной техники в 
советскую эпоху. Вместе с ракетным 
заводом номер один в Самаре.
Там трудились легендарные кон-

структоры Уткин и Янгель. Они со-
здали ракету «Сатана», РС-36. Я ее 
впервые увидел в Москве. А уже по-
том – на боевом дежурстве на наших 
просторах. Это ракета трехметро-
вого диаметра, более двухсот тонн 
весом, с десятью боеголовками, с 
гигантскими возможностями, с радиу-
сом поражения до семнадцати ты-
сяч километров. Хватит нескольких 
таких ракет, чтобы «англичанка» уже 
больше никому не гадила. 
Но трагедия в том, что этот завод 

попал в руки нацистов и бандеров-
цев. С 2019 года туда влезли аме-
риканцы с немцами. На этом заводе 
есть еще десять подземных этажей. 
И мы вынуждены были поразить эти 
производственные мощности.
Когда говорят, что там ничего не 

работает, это неправда. Если у вас 
есть инженерные решения, техноло-
гии, если есть способные кадры, то 
вам рядом с атомной станцией про-
изведут любое изделие, включая 
ядерное. Потому что для этого пре-
жде всего нужны умные люди и спо-
собные решать задачи политические 
руководители.
Сам факт, что уничтожили объект, 

где могли создать ракеты, поражаю-
щие многие точки на территории на-
шей страны, носит принципиальный 
характер. Но хочу поздравить и нашу 
разведку. Как человек, который про-
служил три года и занимался особой 
папкой на случай войны и военной 
опасности, могу отметить: впервые 
ни одна разведка мира не знала, что 
такое оружие у нас уже готово, испы-
тано и может применяться на поле 
боя. Это огромное достижение по-
следних лет. Ведь было время, ко-
гда даже члены правительства, до-
пущенные к государственной тайне, 
бегали по заграницам и выдавали 
все секреты.

Кстати, «Орешник» – это удачное 
название. Согласно русской мифо-
логии, орешник отгоняет злых духов. 
Также можно вовремя «получить на 
орехи». Поэтому такое симпатичное 
название наверняка приживется. Ду-
маю, 21 ноября теперь будет отме-
чаться как День «Орешника». И вам 
придется за это голосовать.
Но хотелось бы особо подчеркнуть: 

победы достигаются только тогда, 
когда есть единство фронта и тыла. 
Вот сейчас наши депутаты Калаш-
ников, Новиков, Тайсаев проводят 

очень важную встречу. Васильев там 
великолепно выступил. На межпар-
ламентскую конференцию СНГ при-
ехали депутаты из всех братских 
республик. И я им открыто сказал: 
никто из вас в одиночку не выживет. 
Если России нанесут стратегическое 
поражение, вы все повалитесь в эту 
яму. И никаких перспектив у вас не 
будет.
Я также напомнил, почему мы по-

бедили в мае 45-го. Потому что, пре-
жде всего, одержали победу в борь-
бе за единство страны. Собрали 
распавшуюся империю в новой фор-
ме – СССР, под флагом труда, спра-
ведливости и дружбы народов. За 
десять лет построили девять тысяч 
заводов. Победили безграмотность, 
нищету и беспризорность. Стали 
самой образованной, высококуль-
турной и эффективной державой в 
мире.
Мы проводили качественно иную 

политику при темпах роста 14% в 
год. И создали все лучшее. Были на 
15 лет впереди американцев по тем 
изделиям, которые сегодня демон-
стрируем. Когда они увидели нашу 
«Сатану», то пришли в ужас. Там 
была программа «мертвая рука», и 
ей бы не преградила путь даже атом-
ная бомба. Все системы были защи-
щены, и ее эффективность была по-
трясающей. 
Такой результат давали наша фун-

даментальная наука и наша уни-
кальная промышленность. И я вас 
еще раз призываю осознать: без 
фундаментальной науки не быва-
ет великих стран. Без образованно-
го населения не бывает будущего. 
Мы с вами должны максимально пе-
ресмотреть принципы подготовки и 
воспитания нового поколения. И это 

новое поколение должно расти в со-
вершенно иных условиях. 
Дело не в том, что нам что-то нра-

вится или не нравится. Но не бывает 
полноценных побед на фронте, если 
у вас непорядок в тылу. При кредит-
ной ставке в 21% не сможет разви-
ваться ни одна отрасль. При моне-
тизации в 53% у вас всегда будет 
нехватка крови в экономическом ор-
ганизме. А без заботы о детях, жен-
щинах, стариках и многодетных 
семьях мы и дальше будем выми-
рать.

У вас на столе лежит все, что пред-
ложили Мельников, Афонин, Нови-
ков, Кашин, Харитонов, Коломейцев, 
Калашников, Останина, Алферов. 
Вернитесь к этим разработкам!
Мы сейчас будем отчитываться и 

подводить итоги. Председатели ко-
митетов Госдумы доложат стране 
о результатах своей работы, перед 
тем как президент выйдет в эфир и 
всем скажет, с чем мы встречаем Но-
вый год.
Мы накопили уникальный опыт на-

родных предприятий. Вам пора, на-
конец, обратить на него внимание! 
У государства ни копейки не берем, 
все работают устойчиво и снабжают 
страну лучшими продуктами. 
У нас уникальный опыт в спортив-

но-массовой работе. Присмотритесь 
к нашему спортивному клубу КПРФ, 
который стал чемпионом и по ми-
ни-футболу, и по шахматам, и по во-
лейболу, и по целому ряду других ви-
дов спорта. 
Посмотрите, как работают наши мо-
лодежные структуры, возрождая
пионерию и комсомолию. Только что 
на вечерах Александры Николаевны 
Пахмутовой прозвучало всё лучшее 
из произведений советской эпохи, и 
вы сами это услышали. Так давайте 
вернем в школьную программу «Как 
закалялась сталь», «Молодую гвар-
дию»! И вы увидите патриотов, кото-
рые будут сражаться, защищать Ро-
дину и обязательно побеждать. 
Я еще раз к вам обращаюсь: пятая

колонна не унялась! Она предала 
страну, она нас привела к этой ситуа-
ции, и она по-прежнему мухлюет – в 
том числе и в политике. 
Мы не можем проводить выборы 

по старой схеме – они подорвут без-
опасность и единство в обществе. 

Мы не можем обойтись без кодек-
са по выборным технологиям и Кон-
ституционного законодательного со-
брания. У вас есть материал на эту 
тему, который готовили Коломей-
цев и Синельщиков. Нам надо при-
нимать соответствующие решения и 
готовиться к предстоящей выборной 
кампании. 
Нас ждет 80-летие нашей Великой 

Победы. И мы можем отметить этот 
праздник так, что он всколыхнет весь 
мир и даст нам возможность уверен-
но смотреть в будущее. 
Президент и руководители стран 

СНГ показали пример, приняли ве-
ликолепное обращение. 100 стран 
выступили инициаторами антифа-
шистского форума в Минске. Изна-
чально он планировался на ноябрь. 
Но Лукашенко перенес свои выборы 
на январь. Это очень мудрое, пра-
вильное решение. Ведь американцы 
после собственных выборов еще не 
успеют очухаться со своими грязны-
ми технологиями и пятой колонной. 
Поэтому мы проведем форум чуть 
позже. К нам приедут представители 
всех стран и возвысят свой голос за 
мир и счастье на нашей планете. 
Мы всё сделаем для того, чтобы 

поддержать тех, кому сегодня тяже-
ло. Только что отправили наш 131-й
конвой в Донбасс и Новороссию 
и продолжим отправлять. У нас в 
«Снегирях» одновременно по 250 
детей оттуда отдыхают каждые две 
недели. И я благодарю всех, кто под-
держал нашу инициативу, в том чис-
ле и финансирование этой програм-
мы на будущее. 
Наша программа у вас на столе. 

Наш опыт вам известен. Наши руко-
водители строго выполняют установ-
ки президента и его Послания. И мы 
считаем, что выйти на мировые тем-
пы роста более 3 процентов, одолеть 
нищету и вымирание нам вполне по 
силам. Но для этого потребуются 
еще 10 дополнительных триллионов 
в бюджете страны. 
В прошлый раз после принятия 

бюджета президент добавил еще 7 
триллионов на ЖКХ, детский отдых, 
на многодетные семьи и другие важ-
нейшие направления. Необходимые 
дополнительные резервы у нас есть. 
Нам не нужны олигархи, которые хап-
нули 26 миллиардов долларов толь-
ко за последние 10 месяцев! Но нам 
надо использовать свои гигантские 
ресурсы для того, чтобы оздоровить 
страну, поддержать ребят на фрон-
те. Проливая кровь на поле боя, они 
получают минимум 200–250 тысяч. И 
если вы полагаете, что миллионная 
армия, которая вернется с победой, 
согласится после этого на 50 тысяч, 
то глубоко заблуждаетесь. Такого в 
истории еще ни разу не было. 
Поэтому нам надо готовиться к ре-

шению предстоящих задач. И пре-
жде всего – политическому блоку 
Администрации Президента. Мне не-
приятно об этом говорить, но сказать 
нужно: мы вместе были у президен-
та, однако в эфире показали всех, 
кроме нас. Не знаю, кто там мухлю-
ет, но я попросил наш комитет разо-
браться, почему нарушается тот по-
рядок, который давно выработан в 
Думе. 
А мы всё сделаем для мира и на-

шей победы!

kprf.ru
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26ɸноября Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ Г.ɸА.ɸЗюганов выступил
с трибуны Государственной Думы
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фашисты с целью скомпрометиро-
вать Компартию Германии и найти 
формальный повод для ее запре-
щения совершили провокацион-
ный поджог Рейхстага, обвинив в 
этом коммунистов. Сразу же по-
следовали аресты многих руко-
водителей Компартии и ее функ-
ционеров. Фашистская пресса 
развернула активную травлю ком-
мунистов. 9 марта 1933 г. в Берли-
не были арестованы болгарские 
политэмигранты Димитров и его 
товарищи, обвиненные в связях 
с поджигателями Рейхстага. Бла-
годаря активной кампании, про-
веденной МОПР, Димитров был 
оправдан!
Отдельного внимания заслужи-

вает деятельность наших совет-
ских разведчиков-нелегалов, ко-
торые работали в МОПР. Была 

создана колоссальная агентурная 
сеть, которая внесла существен-
ный вклад в получение стратеги-
ческой информации для советской 
разведки», – рассказал Сергей Ма-
маев (источник: https://nn.versia.ru/
pereimenovanie-ulic-i-ploshhadej-
kirova-boleznennyj-zud-obnovlenij-
ili-podgotovka-k-pereimenovaniya-
goroda-v-vyatku).
Примечательно, что с 6 по 8 де-

кабря в г. Кирове пройдет межре-
гиональный антифашистский фо-
рум, в котором примут участие 
прогрессивные и антифашистские 
силы Приволжского ФО. Похоже, 
участники форума не оставят без 
внимания тему предстоящей де-
коммунизации города.
Администрация г. Кирова уве-

ряет, что по вопросу о переиме-
новании улиц пройдет опрос об-
щественного мнения. Однако 
механизм данной процедуры не 

регламентирован. Первый секре-
тарь Кировского городского отде-
ления КПРФ, депутат Кировской 
городской думы Анастасия Во-
робьева дала пояснение в социаль-
ной сети: «На сегодняшний день у 
Кировской городской администра-
ции не существует прописанных 
алгоритмов изучения мнения на-
селения по любым переименова-
ниям». 
По мнению Анастасии Воробье-

вой, масштабная декоммунизация 
города, скорее всего, имеет более 
глобальные планы. «Мы считаем, 
что население готовят к переиме-
нованию города. На протяжении 
празднования юбилея везде город 
был обозначен в большей степени 
как Вятка», – поделилась она мне-
нием с редакцией газеты «Трудо-
вая Самара». 
Следует отметить, что первые 

попытки переименования г. Киро-
ва в Вятку были предприняты при 
губернаторе Кировской области 
Никите Белых – одиозном полити-
ческом деятеле ультралибераль-
ного розлива. Недавно он вышел 
на свободу после отбытия срока 
наказания по уголовному делу за 
взятки. 
В городе Кирове первые пере-

именования улиц с советскими на-
званиями состоялись летом теку-
щего года. Первым делом власти 
расправились с площадью Рево-

люции и сквером Борцов Револю-
ции. Площадь Революции была 
названа в честь происходивших 
здесь революционных событий, а 
сквер Борцов Революции получил 
такое название благодаря тому, 
что на его территории располага-
лись реальные захоронения по-
гибших в борьбе за Советскую 
власть в 1918–1919 гг. 

31 июля 2024 г. площадь Револю-
ции была переименована в пло-
щадь Александра Невского. Чтобы 
оправдать переименование, вла-
сти решили установить на площа-

ди памятник князю. В тот же день 
власти приняли решение о пере-
именовании сквера Борцов Рево-
люции в Спасскую площадь, обо-
сновав тем, что здесь находится 
одноименный собор. 
Вышеназванные события на-

глядно показывают, что действия 
кировских властей носят контрре-
волюционный и реакционный ха-
рактер и до реальной историче-
ской памяти им нет никакого дела. 

Андрей НИКИТИН

В Самарской области с начала второ-
го полугодия 2025 года индекс составит 
13,2% с возможным отклонением в 4%. 
Для примера: в Москве он составит 15%, а 
в Санкт-Петербурге – 14,6%. Самый высо-
кий в Пермском крае – 21,1%.
Также стоит отметить, что на территории 

Самарской области в 2025 году вырастут 
тарифы на электроэнергию: одноставоч-
ный тариф изменится с 5,48 руб. за 1 кВт/ч 
до 6,16 рубля. Проект приказа разработал 
региональный департамент ценового и та-
рифного регулирования. Тариф мусорного 
регоператора вырастет на 8%.
При этом с 1 апреля 2025 года плани-

руется индексация социальных пенсий 

на 14,75%, их средний размер составит 
15 456 рублей. Страховые пенсии мо-
гут проиндексировать на 7,3% с 1 янва-
ря 2025 года, и средний размер увеличит-
ся до 24 тысяч рублей, пишет «Российская 
Газета».

КПРФ неоднократно выступала с пред-
ложением наложить мораторий на повы-
шение всех тарифов. Коммунисты настаи-
вают на безусловной индексации пенсий и 
всех социальных выплат на уровень выше 
инфляции.

vk.com/samkprf

том, чтобы взрастить квалифициро-
ванного потребителя», – напомнил 
Владимир Исаков. – Сейчас такие 
подходы в рамках индивидуалисти-
ческой и рыночной системы, как мы 
понимаем, уже не нужны», – резюми-
ровал Владимир Павлович.
Перед заседанием член ЦК ЛКСМ 

РФ, заместитель председателя Мо-
лодежного парламента РФ Алек-
сандр Сорокин был награжден благо-
дарственным письмом председателя 
комитета Государственной Думы по 
молодежной политике «За вклад в 
развитие системы молодежного пар-
ламентаризма в Российской Федера-
ции».
В рамках мероприятия обсуждался 

широкий спектр вопросов, включая 
приоритетные направления деятель-
ности парламента, итоги работы за 
2024 год и планы на 2025 год, а так-
же взаимодействие с органами госу-
дарственной власти и проработку за-
конодательных инициатив.

Александр Сорокин выступил с до-
кладом о проблеме трудностей тру-
доустройства студентов, связанной 
с необходимостью предоставления 
учебных отпусков. Он подчеркнул: 
«В настоящий момент законодатель-
ство Российской Федерации пред-
усматривает право работников, со-
вмещающих работу с получением 
образования, на получение учебного 
отпуска с сохранением среднего за-
работка или без оплаты».

«Ленинский Комсомол – это не про-
сто историческое наследие, это жи-
вая организация, активно рабо-
тающая на благо прогрессивной 
молодежи России на всех молодеж-
ных площадках. Мы продолжаем
диалог, слушаем и работаем, чтобы 
строить лучшее будущее для нашей 
Родины», – отметил секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ, член молодежного парла-
мента Денис Курочкин.

vk.com/vkomsomole
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Правительство РФ утвер-
дило средние размеры ин-
дексации платы за комму-
нальные услуги, которую 
граждане будут вносить с 
1 июля 2025 года, по регио-
нам страны. В распоряже-
нии Правительства РФ от 
15.11.2024 № 3287-р указаны 
конкретные проценты по-
вышения для каждого субъ-
екта. По стране средний ин-
декс варьируется от 8,6% до 
21,1%.

ГЛАВНОЕ

ВЛАСТЬ

ОБЩЕСТВО

Разрешенная планка роста для региона установлена
в 13,2%, а допустимое отклонение – 4%

В Кировской области стартовала
масштабная кампания по
декоммунизации областного центра

(Продолжение. Начало на стр. 1)

(Продолжение. Начало на стр. 1)
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В Москву съехались парламентские 
делегации почти всех государств 
СНГ. Каждому делегату было чем по-
делиться и высказать предложения, 
как лучше провести юбилей всемир-
ного значения. Великая Победа об-
ладает огромной объединяющей си-
лой. И это неслучайно. В Советском 
Союзе не было семьи, которую бы 
не затронула война.
Сегодня на планете вновь под-

нимает голову фашизм, а значит, в 
преддверии великой даты потом-
ки победителей должны убедитель-
но показать, что победа над корич-
невой чумой возможна – как и в мае 
1945-го.
На конференции выступил Пред-

седатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме, член ко-
митета по делам СНГ Г. А. Зюганов:

– Уважаемые товарищи, друзья, 
мои коллеги!
Я горжусь, что работаю в том ко-

митете, который борется за мир, ко-
торый всех нас сплачивает. Когда 
мы вместе с Тайсаевым обсуждали 
нашу программу, я ему сказал: если 
по границам Российской Федерации 
будут жить наши друзья, мы всегда 
будем успешно и уверенно продви-
гаться вперед.
На мой взгляд, сегодня мы все 

представляем одну партию, партию 
мира и прогресса, в силу того, что 
русскому миру англосаксы объявили 
войну на уничтожение.
Я был во всех этих странах, много 

лет работал в Совете Европы, читал 
лекции в Америке, в Англии, Фран-
ции, Германии. Но я даже не подо-
зревал, что они сойдут с ума и объ-
явят войну стране, подводная лодка 
которой в состоянии одним залпом 
стереть весь британский континент.
Я считаю, что сегодня НАТО собе-

рется и в комитете Украина – НАТО 
в Брюсселе и будет обсуждать во-
прос, который для всех нас является 
серьезным вызовом. Вызовом наше-
му миру и нашему юбилею Великой 
Победы.
Они будут обсуждать вопрос пре-

вентивного удара. Так объявил вче-
ра глава комитета по военной поли-
тике НАТО.
Мне думается, никакого превентив-

ного удара не будет.
Но если вы посмотрите – после 

залпа «Орешника» по «Южмашу» 
все пять дней все ведущие телека-
налы и газеты Европы и мира обсуж-
дают это, измеряют, сколько минут 
надо «Орешнику» лететь до Берли-
на, Лондона или Парижа. Оказалось, 
не более 17 минут, чтобы вывести из 
строя любой управленческий аппа-
рат и парализовать систему государ-
ственного взаимодействия.
На мой взгляд, это решение прези-

дента имело принципиальное значе-
ние, потому что это решение было 
за мир во имя нашей Великой Побе-
ды.
Мне думается, это решение долж-

но нас максимально сплотить, объ-
единить, и все мы должны понимать 
очень простую истину сегодня: что 
американская администрация сама 
отдала себе приказ стрелять по глу-
бинным регионам России, где распо-
ложена Курская атомная станция, а 
это 10 Чернобылей, которые питают 
17 областей, находятся в зоне этого 
обстрела.
Поэтому, чем плотнее и согласо-

ваннее мы будем вести политику 

мира и дружбы, чем глубже будем 
изучать уроки Великой Отечествен-
ной войны и понимать суть нашей 
исторической Победы, за которую 
наши народы вместе заплатили жиз-
нями 27 миллионов лучших сыновей 
и дочерей нашей Родины... У меня 
в роду все воевали. Один брат отца 
похоронен на Украине, он сражался 
за рiдну Украину, второй похоронен 
в Белоруссии, освобождал Белорус-
сию, третий взорвался на тракторе 
у собственного дома, похоронен ря-
дом с домом, четвертому немецким 
осколком вырвало два ребра, но его 
спасли. И я три года служил в Совет-
ской Армии в Германии, в спецраз-
ведке, защищая наши общие инте-
ресы.
В этой связи я как человек, кото-

рый прошел большую школу, видел 
все кровавые горячие точки Кавказа, 
напряжение Средней Азии и Прибал-
тики, имею полное право дать ряд 
добрых советов, опираясь на опыт 
нашей партии и народно-патриоти-
ческих сил.
Мы, депутаты фракции КПРФ в 

Госдуме, к Дню Победы подготови-
ли программу Победы, бюджет раз-
вития, 12 законов, которые позволя-
ют решать эти проблемы, выпустили 
уникальные фильмы из опыта тех, 
кто здесь сидит. Я советую два по-
следних фильма по 30 минут: «По-

рядок в Белоруссии и опыт работы с 
мигрантами» и «Развитие экономики 
– суть планирования и управления в 
Белоруссии», которые мы выставили 
на своем сайте, – ознакомьтесь. Ка-
лашников вам может и подарить со-
ответствующий материал. Вам это 
очень понравится. Вы увидите, по-
чему братская Белоруссия, после 
1991 года сохранив всё лучшее, что 
было в великой Советской эпохе, и 
наращивая, используя в том числе и 
рыночные механизмы, удвоила свой 
потенциал, попала в пятерку самых 
безопасных стран мира, а на постсо-
ветском пространстве находится на 
первом месте.
Я хочу вам напомнить, что у нас 

есть общие истоки Победы: прежде 
всего, у всех присутствующих предки 
сражались за единую нашу Родину, 
сумели ее собрать после поражения 
в Первой мировой войне мирно, де-
мократично в новой форме – в фор-
ме Союза Советских Социалистиче-
ских Республик, когда в центре были 
не капитал, не имперские амбиции 
и русский национализм, а в центре 
были труд, справедливость, дружба 
народов, уважение ко всем языкам и 
культурам.
Я как русский человек горжусь, что 

русские за тысячелетнюю историю 
собрали под свои знамена 190 на-
родов и народностей, не порушив ни 
одного языка, ни одной веры, ни од-

ной культуры, ни одной традиции, и 
всегда протягивали руку, приходили 
на помощь, когда кому-то было тя-
жело, ничего не требуя взамен. Вза-
мен просили только помнить слав-
ные победы, тех предков храбрых, 
которые полегли на поле боя, и пе-
редать детям и внукам эти славные 
традиции.
Второй нашей великой общей по-

бедой была победа над безграмот-
ностью. В русской армии в русско-
японской войне каждый второй не 
умел читать и писать. И когда Сто-
лыпин предложил в 1906 году вве-
сти начальное образование, цариз-
му грамотный человек не нужен был, 
они отказались.
В 1916 году, когда уже продули 

Первую мировую войну, стала раз-
бегаться империя.
С чего начали Владимир Ильич и 

сталинская индустриализация? Пре-
жде всего, с доступности бесплат-
ного образования. Уже в годы Граж-
данской было создано 40 ведущих 
институтов, включая те, которые нас 
потом защищали.
Была создана великая промышлен-

ность, которая позволила нам побе-
дить гитлеровскую машину, имев-
шую четырехкратный перевес и 
подчинившую себе всё железо, все 
порты, все институты, все ресурсы 
не только Европы.

В этой связи мы должны помнить: 
в одиночку никто из нас не спасется, 
никто не выживет. Когда нам говорят 
о стратегическом поражении Рос-
сии, каждый из здесь сидящих дол-
жен помнить, что это будет означать. 
И для вас полное стратегическое по-
ражение. Потому что без сильной 
централизованной России, без ум-
ной, научно обоснованной, четко вы-
веренной политики у населения ни-
какой перспективы в будущем нет.
Уже решена задача искусственного 

интеллекта, который превратит мир 
в качественно иную систему жизни, 
выживания и обеспечения будущего.
Мы вместе с вами одержали победу 

над временем и пространством. Мы 
лишь за 10 лет сделали то, чего до-
стигла Европа за 100 лет. Этот уни-
кальный опыт нашей модернизации, 
когда ровно 30 лет мы давали сред-
ние темпы 14 процентов, китайцы, 
Компартия Китая, повторили: около 
10 процентов.
Мы сегодня должны по поручению 

президента выйти на темпы выше 
мировых. А это – 3 с лишним процен-
та. Но если будет у нас учетная став-
ка 21 процент, никаких темпов выше 
мировых в природе при этом не бы-
вает.
Поэтому мы боремся за качествен-

но иную финансово-экономическую 
политику. Наши народные пред-
приятия показали, как это решается, 

где, не беря ни копейки у государ-
ства, гарантировано бесплатное об-
разование, великолепный уникаль-
ный опыт.
Еще раз приглашаю вас провести 

следующее заседание здесь: у нас 
есть совхоз, где лучшие школы, луч-
шие сады, лучшие технологии, луч-
шие фирмы и средняя зарплата 
125 тысяч рублей при полном обес-
печении всех ветеранов и пенсио-
неров.
Ну и в заключение хотел бы пригла-

сить вас на целый ряд наших круп-
ных мероприятий. Сто стран мира 
вместе с нами готовят антифашист-
ский форум. Я благодарю Калашни-
кова, Тайсаева, Новикова, моего за-
местителя по идеологии, которые 
проработали всё это, и при поддерж-
ке всего левопатриотического ком-
мунистического движения мы прове-
дем этот антифашистский форум. Он 
будет центральным политическим 
событием накануне Дня Победы, и 
в этом отношении мы максимально 
поддержим Лукашенко, который идет 
на выборы и который полностью под-
держивает эту программу, готовит в 
том числе очередное заседание в го-
роде Минске.
Ну и есть три условия любой побе-

ды. Любой. Собирается кто побеж-
дать и праздновать, первое главное 
– это максимальная внутренняя мо-
билизация и сплоченность.
Для нас вот это заседание, на мой 

взгляд, имеет исключительно прин-
ципиальное значение для выработ-
ки общей линии и сложения потен-
циала, прежде всего против сил 
войны и агрессии.
Второе – сделать всё для того, что-

бы освоить новейшие технологии. 
Наша страна в состоянии это ре-
шать.
Мне сегодня не очень приятно об 

этом говорить, но я обязан. Объект, 
который выбрал президент, как вер-
ховный главнокомандующий, для 
поражения, «Южмаш», – это был 
самый крупный на планете завод ра-
кетный, самые мощные современ-
ные технологии; ракеты же РС-36, 
«Сатана», по натовской классифика-
ции – это самые умные, самые мощ-
ные, самые лучшие изделия в мире. 
Они и сегодня стоят на боевом де-
журстве. Даже можно убрать весь 
расчет, но там есть программа, кото-
рая всё выполнит и обеспечит вашу 
защиту, даже если не будет уже ни 
одного офицера и ни одного коман-
дира рядом.
Но там американцы залезли с 

2019 года, пытались сделать для 
нацистов, фашистов, бандеровцев 
подобные изделия. Я считаю, что 
технологии нарушены, собрать не 
смогут, но мы должны прекрасно по-
нимать, с кем имеем дело. Поэтому 
требуется максимальная сплочен-
ность.
И одна историческая ремарка. Го-

товясь к празднику, я специально 
в свое время ездил в Рейхстаг, ко-
гда немцы его восстановили, и по-
смотрел надписи, которые оставили 
отцы и деды. Немцы даже при ре-
монте их не зарисовали. При штурме 
Берлина 7 из 10 командиров Совет-
ской Армии были учителями и дирек-
торами советских школ. Они прошли 
великолепное воспитание, возмужа-
ние. Никто не смотрел, кто какой на-
циональности, они сражались храб-
ро и достойно.
На надписях было и «за Баку», и 

«за Сталинград», и «за Севасто-
поль», и «за родную мать и брата». 
Ни одного грубого слова. Это потряс-
ло немцев. Уровень культуры, воспи-
тания, храбрости и достойного пове-
дения тех, кто одержал ту Великую 
Победу.
Я считаю, новые победы над сила-

ми агрессии и войны могут одержать 
только высокообразованные, друж-
ные, хорошо просвещенные люди, 
знающие, помнящие свою историю, 
истоки Победы, и которые готовы 
сплотиться в столь ответственное и 
сложное время.
Всем желаю на этом поприще успе-

хов и готов по линии нашей фракции, 
партии вам оказывать всяческую по-
мощь.
Наше глубокое уважение! Спасибо.

sovross.ru
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КПРФ

НА ПУТИ К 80-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ
В Государственной Думе 
прошла пятая Между-
народная конференция 
«Роль взаимодействия 
фракций политических 
партий и блоков в межпар-
ламентском сотрудни-
честве стран СНГ». Она 
была посвящена подго-
товке к празднованию 
80-летия Победы в Вели-
кой Отечественной вой-
не в республиках бывшего 
СССР, чьи народы вместе 
воевали и вместе одержа-
ли Великую Победу.
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«Совсем недавно Минфин обе-
щал россиянам и их представите-
лям – депутатам Госдумы доллар в 
2024 году по 91,2 руб. и до 100 руб. 
аж в 2026 году. Сегодня, спустя пару 
недель с момента отписки из Мин-
фина, доллар уже 108 руб. – деваль-
вация рубля идет ударными темпа-
ми!
В прошлом году спрашивал Мин-

фин про угрозу невозможности вы-
платить внутренний долг, и мне 
написали официально, что все хо-
рошо. Между тем свежие цифры из 
Минфина в ответ на мой депутат-
ский запрос говорят о том, что опас-

ный разрыв нарастает. Объем долга 
21,8 трлн, а на экстренное покрытие 
из ФНБ есть ликвидная часть лишь в 
5,1 трлн руб.
И вообще в экономике так хорошо 

идут дела, что налоговое бремя бу-
дет перекладываться с нефтяных 
компаний на… граждан. Конечно, это 
вынужденная мера, поскольку Мин-
фин ожидает спад спроса на россий-
скую нефть на мировом рынке. Как 
сообщило министерство, в отноше-
нии самых бедных в нашей стране – 
нефтяных компаний – будут приме-
нены налоговые льготы, в т. ч. через 
налоговый вычет (это когда вам воз-
вращают часть ранее уплаченных 
налогов).
Именно поэтому фракция КПРФ 

не поддерживает ни кредитно-де-
нежную политику ЦБ, ни социаль-
но-экономическую политику прави-
тельства, ни этот олигархический 
бюджет!»

vk.com/samkprf

Разговор в студии Первого канала был по-
священ ударам по объектам военного назна-
чения на Украине новыми российскими раке-
тами «Орешник». Реакция западных элит на 
это событие оказалась запоздалой и невнят-
ной. Как отметил Новиков, на первых порах 
звучали второстепенные и даже третьесте-
пенные комментарии, без выражения офи-
циальной позиции. Журналисты закономерно 
задают свои вопросы, а представители пресс-
служб отвечают так, как получится. 

«Была ночь, а западные политики привык-
ли блюсти режим дня ради поддержания 
здоровья. Они чуть позже подумают, как реа-
гировать на действия Москвы. К тому же
убедительный ответ на столь сильный ход со 
стороны России дать сложно, вот и отмалчи-
ваются. Тем более что выступление россий-
ского президента было весьма убедитель-
ным», – подчеркнул Дмитрий Новиков.
Как напомнил коммунист-парламентарий, 

в США сейчас пересменка и каждый решает 
свои задачи. Байден уже не совсем ощуща-
ет себя президентом. Трампу же закон запре-
щает до вступления в должность резко крити-
ковать деятельность уходящего главы Белого 
дома. Между тем в Европе все смотрят в сто-
рону Вашингтона, а не Брюсселя, поэтому не 
спешат определять четко свою позицию.
При этом для США, как указал Дмитрий Но-

виков, эта ситуация не столь уж тревожна: 

«Ракеты среднего радиуса действия несут 
угрозу не им, а союзникам по НАТО. Но чем 
острее конфронтация в Европе, тем лучше 
для США. Чем больше конфликтов по все-
му миру, тем увереннее и спокойнее они себя 
чувствуют. Свои конкурентные преимущества 
они во многом намерены реализовать не за 
счет эффективной экономической модели и 
созидательной деятельности, а через умно-
жение конфликтов. Обострение конфронта-
ции вокруг Украины – это не то, что требует 
срочно разбудить Байдена и заставить его ис-
кать ответ на вызов Путина».
Зампредседателя ЦК КПРФ остановился 

и на вопросе о том, изменится ли междуна-
родная ситуация после официальной смены 
власти в Белом доме. По его словам, экспер-
там вполне очевидно, что «глубинное госу-
дарство» – реально существующее явление 
в Соединенных Штатах. Это корпорация лю-
дей, у которых есть свои представления о 
том, что такое национальные интересы. Реа-
лизацию этих интересов они видят через 
установление своей глобальной власти. В 
этом сходятся те, кто стоит и за демократами, 
и за республиканцами.
Однако, продолжил Новиков, пересменка 

в Белом доме всё же идет, поскольку коман-
ды Байдена и Трампа представляют разные 
группы американского капитала и разные 
идеологические концепции: «Именно по-

этому так много разговоров про перспективы 
гражданской войны в США. Лично я не счи-
таю, что она обязательно развернется в ночь 
с завтра на послезавтра, но мировоззренче-
ские различия у двух политических кланов 
фундаментальные. Поэтому говорить, что пе-
ремен не происходит, было бы неверно. Пе-
ресменка идет».
Обращаясь к содержанию обращения пре-

зидента России, представитель КПРФ указал 
на его важный посыл. Сегодня нам пытаются 
подбросить идею, что Байден сконфигуриру-
ет такую ситуацию для Трампа, при которой 
тот будет просто вынужден продолжать в от-
ношении России максимально агрессивный 
курс. Но если так, то какая нам разница, как 
звучит фамилия президента США? Мы в лю-
бом случае должны отстаивать собственный 
суверенитет. Россия выступает за многопо-
лярный, многосторонний, справедливый мир 
и сочетает это с защитой своих националь-
ных интересов.

«Не пытайтесь втянуть нас в дискуссию, 
что мы должны чего-то подождать. Дескать, 
вдруг Трамп будет более лоялен по отноше-
нию к России. Нет, мы будем действовать и 
дальше, причем в собственных интересах», 
– сформулировал Дмитрий Новиков логику 
поведения России на международной арене.

rline.tv

«Члены Ленинско-
го Коммунистическо-
го Союза Молоде-
жи и сегодня уходят 
на фронт СВО, от-
давая свои жизни за 
нашу Родину. В том 
числе благодаря им 
мы можем спокойно 
жить мирной жизнью 
за много километров 
от линии боевого со-
прикосновения. Наша 
основная задача – 
сделать всё, чтобы 
память об их подви-
гах была сохранена 
в истории нашего го-
сударства», – отме-
тил второй секретарь 
Самарского горкома 
ЛКСМ РФ Александр 
Цыганов.

vk.com/samkprf
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ЛКСМ РФ

ФИНАНСЫ

ПОЗИЦИЯ

САМАРСКИЕ КОМСОМОЛЬЦЫ ПРОВЕЛИ 
УРОК МУЖЕСТВА ДЛЯ УЧЕНИКОВ ШКОЛЫ 72

ДЕВАЛЬВАЦИЯ РУБЛЯ ИДЕТ УДАРНЫМИ ТЕМПАМИ!

ДМИТРИЙ НОВИКОВ: «СИЛА РОССИЙСКОЙ ПОЗИЦИИ –
В ГОТОВНОСТИ БОРОТЬСЯ И ЗА СУВЕРЕНИТЕТ, И ЗА СПРАВЕДЛИВЫЙ МИР»

Урок был посвящен геро-
ям, отдавшим жизнь за 
свободу и независимость 
нашей Родины в разные 
периоды её истории. Уча-
щиеся узнали о жизненном 
пути и подвигах героев 
– пионеров и комсомоль-
цев, таких как Зоя Космо-
демьянская, Зина Порт-
нова; членах подпольной 
антифашистской ком-
сомольской организации 
«Молодая гвардия». Также 
ребята узнали биографии 
комсомольцев, погибших 
на фронтах СВО: Алек-
сандра Черемёнова и Дми-
трия Ежова.

Депутат Госдумы, член 
Президиума ЦК КПРФ Сер-
гей Обухов о девальвации 
рубля, угрозе дефолта и 
перекладывании налого-
вого бремени с нефтя-
ных компаний на простых 
россиян:

Запад переваривает вы-
ступление Владимира Пу-
тина после испытания 
«Орешника», но стремле-
ние Соединенных Шта-
тов к глобальному доми-
нированию сохранится. 
Такое мнение высказал за-
меститель Председате-
ля ЦК КПРФ Дмитрий Но-
виков в программе «Время 
покажет», сообщает офи-
циальный сайт КПРФ. 
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Председатель Госдумы Вячеслав Володин 
подчеркнул: «Мы с вами должны делать всё 
для того, чтобы на оборонные предприятия, 
стройки, заводы, сельхозпредприятия пришли 
профессиональные, подготовленные кадры». 
По его мнению, нужно «наполнить рынок про-
фессиональными рабочими и не уповать на 
мигрантов, которые приедут и все проблемы 
решат».
В своем выступлении Вячеслав Володин 

обозначил ключевые проблемы в сфере про-
фессионального технического образования, 
решение которых необходимо для преодо-
ления дефицита кадров рабочих специаль-
ностей. Среди них коммерциализация этой 
сферы, фактическое отсутствие начального 
профессионального образования, несоответ-
ствие учебных программ реальным запросам 
хозяйствующих субъектов. От качества под-
готовки квалифицированных рабочих кадров, 
подчеркнул выступающий, во многом зависят 
развитие экономики и технологический суве-
ренитет нашей страны.

«Человек хочет получить профессию свар-
щика, токаря. Приходит в СПО, колледж, тех-
никум, отучился 1,5–1,8 года, приобрел эту 
специальность, но работать по ней не может. 
Ему надо окончить техникум или колледж, че-
тыре года отучиться. Мы с вами должны де-
лать всё для того, чтобы пришли на стройки, 
заводы, сельхозпредприятия профессиональ-
ные, подготовленные кадры, наполнить рынок 
профессиональными рабочими и не уповать 
на мигрантов», – заявил он.
По словам председателя Госдумы, «коли-

чество ребят, которые проходят подготовку 
именно в рамках начального профессиональ-
ного образования, уменьшилось в пять раз. 
Нам же надо, чтобы на рынок труда пришло 
как можно больше профессиональных рабо-
чих. Мы должны идти к решению задач, кото-
рые ставит президент, находить инструмента-
рий, решения по исправлению ситуации».

«ОГЭ, ЕГЭ для тех, кто хочет получить про-
фессию сварщика или крановщика, – зачем? 
Давайте мы решим хотя бы для среднего про-
фессионального образования, начального 
образования: по итогам аттестата можно за-
числять. Вот давайте эти конкретные предло-
жения сегодня обсудим», – заявил Вячеслав 
Володин.
Как считает председатель Госдумы, «глав-

ный вопрос сегодня у нас – сделать все для 
того, чтобы повысить престиж подготовки ра-
бочих в профессии. И основной бич среднего 
профессионального образования – это плат-
ность обучения, которая сегодня свыше 40% 
в среднем, а по некоторым регионам она за-
шкаливает». «Нет достойной материально-тех-
нической лабораторной базы. И, безусловно, 
надо думать о том, кто будет работать в техни-
кумах. Если хотим готовить профессиональ-
ные рабочие кадры, нам надо начинать с тех, 
кто будет передавать эти знания. Нам хоте-
лось бы, чтобы мы в итоге обсуждения сфор-
мулировали так перед собой задачи. Да, это 
компетенция регионов, но мы перед ними за-
дачи такие должны формулировать и искать 
возможность софинансирования», – добавил 
Вячеслав Володин.
В рамках правительственного часа была

озвучена позиция федеральных органов 
испол нительной власти.
Министр труда и социальной защиты Антон 

Котяков подчеркнул, что систему образования 

планируется перестроить под те потребности, 
которые есть на рынке труда. «Запущена про-
грамма переподготовки и повышения квали-
фикации уже имеющихся работников», – от-
метил он.
По словам Котякова, имеется возможность 

проводить переобучение работников, которые 
хотят перейти на дефицитные профессии – та-
ких в России насчитывается 150. Чтобы повы-
сить эффективность подготовки и справиться 
с кадровым дефицитом, заключают трехсто-
ронний договор между соискателем, работо-
дателем и образовательными организациями.
Министр констатировал рост дефицита ква-

лифицированных рабочих кадров на рынке 
труда. «Всего за несколько лет количество ва-
кансий на одного безработного по квалифици-
рованным рабочим специальностям возросло 
в 2,5 раза». Он отметил, что кадровая по-
требность до 2030 года составляет не менее 
2,4 млн человек. При этом число вакансий по 
операторам машинного оборудования на од-
ного безработного выросло в два раза.
Котяков сообщил: «Результаты мониторин-

га показывают, что в год выпуска уровень тру-
доустройства выпускников системы среднего 
профессионального образования составляет 

53%, на второй год после выпуска – 68,5%. Мы 
ставим для себя в качестве целевого показа-
теля трудоустройство специалистов на уров-
не 80–85%».
О подготовке молодых специалистов выска-

зался министр просвещения Сергей Кравцов. 
Он сообщил, что к 2030 году в колледжах пла-
нируют подготовить 2 млн специалистов. По 
словам министра, обновлены 500 образова-
тельных стандартов и пересмотрен перечень 
профессий и специальностей вместе с отрас-
лями и предприятиями, не обновлявшийся 
с 2013 года. «Появились новые профессии с 
учетом потребностей рынка труда – модели-
рование в строительстве, биотехнологии в пи-
щевой промышленности, безопасность на ак-
ватории и другие», – сказал он.
При этом структура приема была изменена 

в пользу технических профессий. В 2019 году 
доля таких специальностей при приеме в кол-
леджи составляла 47%, а в 2024 году – уже 
56%. Сокращены контрольные цифры приема 
на экономику и право.
Предприятия возвращают в систему подго-

товки специалистов в колледжах. Работода-
тели участвуют в определении контрольных 
цифр приема и приемной кампании, управле-
нии колледжами, профориентации и организа-
ции практической подготовки, проведении де-
монстрационного экзамена, финансировании 
колледжей и закупке оборудования.
По словам Сергея Кравцова, также приня-

тые меры направлены на решение поставлен-
ной президентом задачи по подготовке кадров 
для ключевых отраслей экономики, таких как 
сельское хозяйство, машиностроение, метал-
лургия, электронная промышленность, атом-
ная отрасль, робототехника. «К 2028 году мы 
рассчитываем подготовить 1,3 млн специали-
стов, а к 2030 году – уже 2 млн», – сказал Сер-
гей Кравцов.
В ходе правительственного часа выступи-

ли представители фракций политических пар-

тий. Предоставляем слово первому замести-
телю председателя Комитета по образованию 
и науке Олегу Николаевичу Смолину (фракция 
КПРФ):

– Уважаемые коллеги! Уважаемый Вяче-
слав Викторович! Дмитрий Николаевич! Ува-
жаемые министры!
По данным Эльвиры Набиуллиной, 73 про-

цента российских предприятий испытывают 
кадровый дефицит. По официальным данным 
он составляет 2 с половиной миллиона чело-
век, по экспертным – 4–5 миллионов. В про-
мышленности больше всего не хватает ин-
женеров и квалифицированных рабочих, в 
сельском хозяйстве – механизаторов.  Причин 
много. Назову три.
Первая. Деиндустриализация страны. В на-

стоящее время, например, мы выпускаем 
тракторов в 50 раз меньше, чем было в свое 
время.
Вторая. Низкий уровень производительности 

труда и колоссальное отставание её роста от 
заработной платы. С 15-го по 23-й год произво-
дительность труда выросла на 11 процентов, 
зарплаты, по данным ФНПР, более чем в 2 с 
половиной раза.

Президент России заметил, что мы сильно 
отстаем по внедрению робототехники. В Юж-
ной Корее до пандемии на 10 тысяч работни-
ков приходилось 710 роботов, в России – 4. 
После пандемии в Южной Корее – тысяча 12, 
в России – 11, то есть в 100 раз меньше. Одна 
из причин – слишком дешевая рабочая сила. 
Только сейчас, когда она резко подорожала, 
бизнес стал проявлять интерес к роботизации.
Третья причина – диспропорция между по-

требностями производства и подготовкой ра-
бочих, ИТР и механизаторов. В 2000 году сум-
марное количество учреждений начального 
и среднего профобразования составляло 6 с 
половиной тысяч, сейчас – 3 тысячи 200. Со-
кращение более чем вдвое. В свое время тех-
никумы и колледжи финансировались из фе-
дерального бюджета, но в 12-м году были 
массово переданы в регионы, несмотря на 
наши категорические протесты и возражения 
Министерства образования. С тех пор и нача-
лось их массовое сокращение.
Мы видим и ценим усилие министерств, на-

правленное на решение кадровых проблем. 
Программа «Профессионалитет» укрепила 
интеграцию промышленности и профобразо-
вания. В некоторых колледжах новое обору-
дование позволило расширить демонстраци-
онный экзамен, который повысил реальную 
квалификацию выпускников. Издан единый 
учебник истории для колледжей, который в не-
сколько раз дешевле прежних учебников.
Не только школа, но и профобразование по-

ворачивается лицом к воспитанию. Кураторы 
групп получают выплаты за счет федерально-
го бюджета. Кстати, именно это мы предлага-
ли еще 13 лет назад в законопроекте о народ-
ном образовании, идея реализована, спасибо 
президенту Российской Федерации.
За последние годы вдвое увеличилось ко-

личество инвалидов в учреждениях СПО, 
а движение «Абилимпикс» стало поистине 
массовым, но, при всем уважении к присут-

ствующим, проблема системная, и для её ре-
шения требуются усилия всего правительства 
и парламента.
Первое. В советский период среди тех, кто 

шел в ПТУ и колледжи, две трети готовились 
стать рабочими, одна треть – специалистами 
среднего звена. Сейчас ситуация противопо-
ложная: по рабочим специальностям и на ме-
ханизаторов учатся 18 с половиной процентов 
только, 60 процентов девятиклассников, кото-
рые идут в профобразование во многом пото-
му, что они не хотят сдавать ЕГЭ, никак не по-
могают нам решить проблему рабочих кадров.
Второе. Согласно 43-й статье Конституции, 

среднее профобразование общедоступно и 
бесплатно. Не берусь судить, кто и в каком со-
стоянии писал эту статью, поскольку на самом 
деле в СССР общедоступным всегда было 
именно начальное профобразование, то есть 
подготовка рабочих кадров.
В техникумы, то есть в СПО, всегда отбира-

ли по конкурсу. Фактически сейчас 43 процен-
та всех студентов СПО учатся за деньги, в том 
числе около 8 процентов тех, кто получает об-
разование по рабочим специальностям.
Но главный вопрос – почему так распростра-

нилось платное профобразование? Ответ оче-
виден: колледжи и техникумы хронически не-
дофинансируются и зарабатывают деньги как 
могут.
Третье. Когда федеральным законом № 273 

была ликвидирована система начального проф-
образования и всё профобразование объ-
явлено средним – это привело к сокращению 
подготовки по рабочим и аграрным специаль-
ностям. Тогда мы говорили, что теперь никто 
никого не будет обзывать пэтэушником, хотя 
так называемыми пэтэушниками были, напри-
мер, Юрий Гагарин и Виктор Черномырдин.
Под шумок была ликвидирована большая 

часть социальных гарантий для начального 
профобразования, которых не было в техни-
кумах. Например, стипендия в ПТУ была на 
уровне вузовской, 80 процентов от прожиточ-
ного минимума, сейчас норматив расчетной 
стипендии около 4 процентов.
Учащиеся системы ПТУ имели бесплатное 

питание и обмундирование. В большинстве 
объединенных колледжей то и другое ликви-
дировано. По оценкам экс-министра образо-
вания, академика Ткаченко, государство сэко-
номило на этом около 100 миллиардов тех 
рублей, сейчас было бы 250.
Напоминаю, что мы выступали категориче-

ски против ликвидации системы начального 
профобразования, в том числе в рамках зако-
нопроекта о народном образовании.
Перехожу к предложениям. Первое: увели-

чить прием в организации СПО по програм-
мам подготовки квалифицированных рабочих 
и механизаторов и обеспечить по всем таким 
специальностям бесплатное образование. 
Поддерживаю председателя Государственной 
Думы: давайте исполним Конституцию хотя 
бы в этой части.
Второе: восстановить для тех, кто учится по 

рабочим и аграрным специальностям, хотя бы 
часть дополнительных гарантий, которые име-
ли учащиеся ПТУ в советский период. Напри-
мер, более высокую стипендию и бесплатное 
питание.
Третье: обеспечить более широкие возмож-

ности переподготовки по таким специально-
стям на бюджетной основе.
Четвертое: ввести реальные льготы при по-

ступлении в организации СПО для инвали-
дов в случае возникновения конкурса. В на-
стоящее время таких льгот практически нет, 
хотя правительство в распоряжении 2401-р 
рассматривает инвалидов как важный ресурс 
уменьшения дефицита работников.
Пятое: выделить регионам на поддержку 

СПО, прежде всего по рабочим и аграрным 
специальностям, дополнительные субвенции 
из федерального бюджета, за исключением 
регионов-доноров.
Шестое: расширить систему налоговых льгот 

для предприятий, которые инвестируют сред-
ства в систему СПО.
Седьмое: прописать нормой прямого дей-

ствия обязанности предприятий по обеспече-
нию возможности прохождения практики сту-
дентами СПО.
Восьмое: рассмотреть возможность возвра-

щения на финансирование из федерального 
бюджета организаций СПО, обеспечивающих 
подготовку как минимум для оборонно-про-
мышленного комплекса.
Девятое: способствовать формированию по-

ложительного образа квалифицированных ра-
бочих в общественном сознании, используя 
государственные и иные средства массовой 
информации.
Десятое: поднять зарплату педагогов и ма-

стеров производственного обучения по указу 
номер 597 при работе на одну ставку. Мы гото-
вы конструктивно работать с правительством 
для решения кадровых проблем нашей стра-
ны.

sovross.ru
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ОБРАЗОВАНИЕ

В Государственной Думе про-
шел правительственный час, 
посвященный вопросам повы-
шения роли системы средне-
го профессионального образо-
вания в кадровом обеспечении 
отраслей производства. В об-
суждении актуальных проблем 
развития отрасли приняли 
участие зампред Правитель-
ства России Дмитрий Черны-
шенко, профильные министры 
и председатели профильных 
комитетов Думы, представи-
тели парламентских фракций. 
В режиме видеосвязи в прави-
тельственном часе участво-
вали представители законо-
дательной и исполнительной 
власти 89 субъектов.

Правительственный час в Госдуме: «Возродить систему среднего 
профобразования»
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В студии обсуждалась ситуация, связан-
ная с эскалацией российско-украинского 
конфликта: лидеры ряда западных госу-
дарств, и в первую очередь США, разре-
шили Киеву бить дальнобойными ракета-
ми по России.
Однако, как отметил Юрий Афонин, по-

добное развитие событий вряд ли стало 
откровением для военно-политического 
руководства РФ. Ответ с нашей стороны 
был выверенным и эффективным. Пуск 
новейшей высокоточной баллистической 
ракеты средней дальности с успешным 
поражением назначенной военной цели в 
Днепропетровске отрезвил многих недру-
гов России.

Да, после выборов президента США со 
стороны части российского экспертного 
сообщества, да и вообще у многих наших 
сограждан, была определенная эйфория. 
Так уж устроен русский человек: мы все-
гда стараемся надеяться на лучшее. Но в
администрации Байдена уже продумали и 
просчитали, взяв курс на эскалацию, ко-
торую должна была продолжить Камала 
Харрис в случае избрания. А насколько в 
эти планы был посвящен Трамп, на самом 
деле не столь уж и важно.
Первый зампред ЦК КПРФ и ранее 

не раз говорил, выступая в программе 
«60 минут»: вне зависимости от того, кто 

станет президентом после очередных вы-
боров, политика администрации США в 
отношении России останется враждеб-
ной. Ибо для Белого дома на первом ме-
сте всегда будут интересы своей страны. 
Да, вероятно, на встрече уходящего и из-
бранного президентов обсуждались во-
просы, связанные с конфликтом России и 
Украины. Но расхождения позиций демо-
кратов и республиканцев по отношению к 
нашей стране возможны лишь в тактике.
А вот общественное мнение на Западе, 

похоже, настроено иначе. В эфире был 
показан сюжет, в котором известная аме-
риканская журналистка Меган Келли за-
дается вопросом: а почему они должны 
погибать ради того, чтобы Путин не полу-
чил какой-то клочок земли, который хочет 
Зеленский? Да, угрозу эскалации нагнета-
ют западные правящие круги, но вот за-
падному обществу чувство самосохране-
ния пока не отказывает.
Юрий Вячеславович отметил изменение 

общественных настроений на самой Украи-
не. Так, недавний опрос, проведенный 
социологической службой американской 

компании Gallup среди украинцев, пока-
зал: 52% из них выступают за скорейшее 
прекращение вооруженного противостоя-
ния с Россией. Это практически в два раза 
больше, чем год назад. Кроме того, доля 
тех, кто настроен воевать «до победы», 
снизилась с 63% в 2023 году до 38% се-
годня. Такие перемены в сознании людей 
на Украине говорят сами за себя. Да и на 
Западе желающих помогать Зеленскому и 
Ко всё меньше. И дело, конечно, не в том, 
что там вдруг возлюбили Россию. Просто 
любой нормальный человек не хочет, что-
бы планета сгорела в ядерной войне.
Вряд ли этого хотят в Белом доме и Пен-

тагоне. Но ставки, тем не менее, повыша-

ют. Министр обороны США Ллойд Остин 
заявил, что поставленные на Украину 
противопехотные мины якобы безопасны. 
Примечательно, где именно он сделал это 
заявление – в Лаосе. В свое время США 
превратили эту страну в самую заминиро-
ванную на свете на душу населения. 30% 
территории Лаоса до сих пор усеяно нера-
зорвавшимися боеприпасами, а всё пото-
му, что за 10 лет, с 1964 по 1973 г., амери-
канцы сбросили на эту маленькую страну 
3 млн тонн бомб – по тонне на каждого жи-
теля! Историки подсчитали: на протяже-
нии девяти лет американцы сбрасывали 
на Лаос по одной бомбе каждые 8 минут. 
Взрывы в стране звучат до сих пор, и она 
до сих пор удерживает печальную пальму 
первенства по количеству покалеченных 
людей с ампутированными конечностями. 
И при этом Остин заявляет о «безопасно-
сти» американских мин для гражданского 
населения, что тут же опровергают аме-
риканские же СМИ.
Но есть и более позитивные новости, ко-

торые первый зампред ЦК КПРФ озвучил 
в эфире. Жители Словакии собрали око-
ло 5,3 млн рублей для помощи пострадав-
шим от вторжения ВСУ жителям Курской 
области. В сборе средств также участво-
вали неравнодушные люди из соседней 
Чехии, а также словаки, проживающие за 
пределами исторической родины. И это 
не первый такой факт: ранее француз-
ские коммунисты и антифашисты, узнав, 
что КПРФ готовит очередной гуманитар-
ный конвой для жителей Донбасса, тоже 
объявили сбор средств. Причем деньги 
вносили и неравнодушные люди из дру-
гих стран Европы. В итоге была собрана 
крупная сумма. И это была не просто по-
мощь населению народных республик, но 
и весьма символичный вклад европейцев 
в борьбу с фашизмом.
Кстати, словацкий премьер Роберт Фицо 

на совместной пресс-конференции с пре-
зидентом Сербии Александром Вучичем 
объявил об их совместном решении при-
ехать 9 мая 2025 года в Москву на празд-
нование 80-летия Победы над фашизмом. 
Юрий Афонин выразил уверенность, что 
в российскую столицу в этот день при едут 
руководители целого ряда и других го-
сударств. Ибо отрицать вклад Советско-
го Союза, советских людей в эту Победу 
невозможно. Но они не только одержали 
верх над самым страшным злом в исто-
рии человечества. Они принесли наро-
дам мир. Но для его сохранения и защиты 
был важен паритет, который существовал 
до тех пор, пока существовал СССР. Ко-
гда Советский Союз и созданный им блок 
Варшавского договора были разрушены, 
рухнуло и хрупкое равновесие на плане-
те. Его нужно восстановить. А для того, 
чтобы снова воцарился справедливый 
мир, нужно снова победить фашизм, с ко-
торым сегодня ведет борьбу наша стра-
на, резюмировал первый зампредседате-
ля ЦК КПРФ.

rline.tv
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Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю. В. Афонин принял уча-
стие в программе «60 ми-
нут» на телеканале 
«Россия-1», сообщает офи-
циальный сайт КПРФ.
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– Один из принципов дошколь-
ного образования – привлечение 
детей к социокультурным нор-
мам, традициям семьи, обще-
ства и государства. Использова-
ние фольклора в работе с детьми 
помогает реализовать данный 
принцип дошкольного образова-
ния, обозначенный в федераль-
ном государственном образова-
тельном стандарте дошкольного 
образования. Еще один из прин-
ципов, указанных в стандарте, 
– формирование познаватель-
ных интересов и познаватель-
ных действий ребенка в различ-
ных видах деятельности. Слово 
«фольклор» в буквальном пе-
реводе с английского означает 
«народная мудрость». Фольклор 
– это создаваемая народом и су-
ществующая в народных мас-
сах поэзия, в которой он отража-
ет свою трудовую деятельность, 
общественный и бытовой уклад, 
знание жизни, природы, культы 
и верования. В фольклоре во-
площены воззрения, идеалы и 
стремления народа, его поэтиче-

ская фантазия, богатейший мир 
мыслей, чувств, переживаний, 
протест против эксплуатации и 
гнета, мечты о справедливости 
и счастье. Это устное словесное 
художественное творчество, ко-
торое возникло в процессе фор-
мирования человеческой речи. 
Исходя из вышеперечисленного, 
следует, что фольклор – это опыт 
народа, и использование фольк-
лорных произведений форми-
рует познавательные интересы 
ребенка.
Фольклор обеспечивает овла-
дение языком как средством об-
щения и является носителем 
культурных традиций народа. 
Фольклор помогает овладевать 

устным вещанием. Такие жан-
ры, как чистоговорки, скорого-
ворки, формируют правильное 
звукопроизношение. Очень мно-
го произведений устного народ-
ного творчества объясняют яв-
ления природы, поступки людей. 
Ребенок через фольклор учится 
устанавливать причинно-след-
ственные связи, угадывая загад-
ки, например, или слушая потеш-
ки и другие жанры фольклора.
Из всего вышеперечисленно-
го можно сделать вывод, что ис-
пользование фольклора помо-
гает реализовывать принципы 
дошкольного обучения.

Кристина НЕТКАЧЕВА
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, а 
также понуждение к увольнению по 

собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 901 096 40 45

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами. У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru 
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ
ЛИНИИ

САМАРСКОГО
ОБКОМА

ГОВОРИТ ПРОФЕССИОНАЛ

Задумывались ли вы ко-
гда-то о том, какую роль 
играет фольклор в на-
шей жизни? Для чего он 
нужен сейчас, в 21 веке, 
когда технологии на-
столько развиты, что 
даже годовалые малыши 
вовсю управляются с 
гаджетами? Профессио-
налы утверждают, что 
гармоничное развитие 
ребенка невозможно без 
обращения к истокам 
культуры своего наро-
да. Сегодня о роли уст-
ного народного творче-
ства в развитии речи 
детей дошкольного воз-
раста расскажет воспи-
татель д/с № 120 г. о. Са-
мара Козлова Е. В.:


